



**Beatrix Zurek
Stadtschulrätin**

An die
SPD-Fraktion
Rathaus

Datum 02.10.2017

Wir ziehen Bilanz:

Wie sind die aktuellen Zahlen beim Ausbau der Kindertageseinrichtungen in München ?

Schriftliche Anfrage gemäß § 68 GeschO

Anfrage Nr. 14-20/F 00908 von Frau StRin Birgit Volk, Frau StRin Julia Schöfeld-Knor, Frau StRin Kathrin Abele, Frau StRin Verena Dietl, Herrn StR Haimo Liebich, Herrn StR Cumali Naz vom 29.05.2017

Sehr geehrte Frau Stadträtin Volk,
sehr geehrte Frau Stadträtin Schöfeld-Knor,
sehr geehrte Frau Stadträtin Abele,
sehr geehrte Frau Stadträtin Dietl,
sehr geehrter Herr Stadtrat Liebich,
sehr geehrter Herr Stadtrat Naz,

in Ihrer Anfrage tragen Sie Folgendes vor:

München wächst und wächst. Allein seit der letzten Bevölkerungsprognose 2013 ist die Bevölkerung um rund 30.000 Einwohnerinnen und Einwohner pro Jahr gewachsen. Die Zahl der Einwohnerinnen und Einwohner mit Haupt- und Nebenwohnsitz in München wird voraussichtlich im Jahr 2035 bei dann 1,854 Millionen liegen.

Dieses Bevölkerungswachstum macht sich auch immer stärker an unseren Schulen und Kitas bemerkbar. Im November 2014 hat der Stadtrat einstimmig das Aktionsprogramm Schul- und Kita-Bau 2020 beschlossen und damit auch den Ausbau von Kindertageseinrichtungen weiter angestoßen.

Daher bitten wir das Referat für Bildung und Sport um eine Bilanz, die Auskunft über die Entwicklung des Ausbaus gibt. Dazu fragen wir:

Wie viele Plätze werden noch in diesem Jahr fertiggestellt und wie ist der Plan für die nächsten Jahre ?

Antwort des Referates für Bildung und Sport:

Zum September 2017 gibt es in München rund 21.600 Betreuungsplätze für Kinder im Krippenalter. Berücksichtigt sind dabei die Kinderkrippen, Häuser für Kinder mit Krippenplätzen, Eltern-Kind-Initiativen und Plätze in der Tagespflege. Zum Jahresende sollen nach heutigem Planungsstand rund 22.400 Plätze fertiggestellt sein, damit würden in diesem Jahr noch rund 800 Plätze hinzukommen.

Zum September 2017 gibt es in München rund 44.000 Betreuungsplätze für Kinder im Kindergartenalter. Berücksichtigt sind dabei die Kindergärten, Häuser für Kinder mit Kindergartenplätzen, Eltern-Kind-Initiativen und Plätze in der Tagespflege. Zum Jahresende sollen nach heutigem Planungsstand rund 44 900 Plätze fertiggestellt sein, damit würden in diesem Jahr noch rund 900 Plätze hinzukommen.

Zum September 2017 gibt es in München für Kinder in der Grundschulstufe rund 34 300 Betreuungsplätze in Kindertageseinrichtungen (Häusern für Kinder, Horten, Tagesheimen) sowie Ganztagschulen, Mittagsbetreuungen und Eltern-Kind-Initiativen. Zum Jahresende sollen nach heutigem Planungsstand ca. 150 Plätze in Horten und Tagesheimen zusätzlich fertiggestellt bzw. belegt sein.

Diese Statistik berücksichtigt den avisierten Zeitpunkt der baulichen Fertigstellung der gesicherten Planungen. Mit Planungs- und Bauverzögerungen muss im Einzelfall gerechnet werden. Ebenso ist es möglich, dass Einrichtungen erst im Folgejahr in Betrieb gehen. In den nachfolgenden Übersichten ist dargestellt, wie sich das Platzangebot in den einzelnen Stadtbezirken unter Berücksichtigung der gesicherten Planungen bis zum Jahre 2020 voraussichtlich verändern wird.

Bitte beachten Sie, dass die Übersichten eine Momentaufnahme unter Berücksichtigung der heute gültigen Informationen sind. Die Platzzahlen entwickeln sich laufend fort, da sie durch veränderte Einwohnermeldedaten, Prognosezahlen, Einrichtungseröffnungen und -schließungen, Veränderungen im Planungsvolumen oder Planungsfortschritt beeinflusst werden.

Unter

<http://www.muenchen.de/rathaus/Stadtverwaltung/Referat-fuer-Bildung-und-Sport/zahlen-und-fakten/buergerversammlung.html>

können die bestehenden und geplanten Kindertageseinrichtungen geordnet nach Stadtbezirken abgerufen werden. Die Informationsblätter werden einmal im Jahr anlässlich der jeweiligen Bürgerversammlung aktualisiert.

Mit freundlichen Grüßen

Beatrix Zurek
Stadtschulrätin